

Doch wir, an dürrer Steile, am sonnengeküssten Hange,
aus blättriger Nacht wir horchen dem seligen Wehn und Rauschen
und lügen, Wange an Wange, zu Dir hinüber und lauschen
in frommem Sehnen, und quellen im süßesten Überschwange.

Von Rebe zu Rebe raunt die bitter-selige Kunde:
in dämmrige Kelternacht zu tauchen mit starkem Mute
und Wesen und Sein verströmen mit unserem letzten Blute —
sei aller frommen Trauben hochheilige Opferstunde.

O Schauer siebenfarbigen Lichts, Vollendungsträume!
Der hohen Mutter goldener Stab hat uns gesegnet,
des Kindes Gnadenfülle mit goldenem Tau beregnet;
wir rinnen in Weltentiefen hinab, wir goldenen Schäume

Und ruhn, ein goldenes Meer, beschattet von weißen Tauben.
Gestalten wandeln verschlungener Hand am Sonnengestade,
mit Geisteraugen, und beugen sich nieder, und preisen die Gnade,
und schöpfen die Flut, darein verronnen wir frommen Trauben!

Peter Schneider

Herbst in der Kindheit

Als wir Kinder einst Kartoffelfeuer schürten
Und die grauen Knollen brieten in der Glut,
Als wir fröhlich in dem dünnen Laube rührten
Und die Flammen übersprangen voller Mut:

Wie wir da das Leben stark und herrlich spürten!
In der schmalen Furche saßen wir und schmausten,
Hieben unsre Zähne in die mehlige Frucht.
Aufgeschreckte Rebhuhnvölker prasselnd brausten,
Jäger schossen jäh in ihre wilde Flucht.
Hoch in sichern Räumen Vogelzüge sausten.

Manchmal stieß ein später Käfer meine Wange,
Zuckte dann erschrocken in die klare Luft.
Drüben langsam zog des Vaters Pflug am Hange,
Mit dem leichten Wind kam frischer Erdeduft.
Und wir stürmten auf mit schmetterndem Gesange.

Hermann Sendelbach